



Venganza de los judíos

El tapiz que describe la *Venganza de los judíos* es el octavo de la serie iconográfica dedicada a la historia de *Ester y Asuero* propiedad de Fundación Ibercaja.

La fuente de inspiración de la serie procede del relato bíblico según el Libro de Ester. Esta pieza corresponde a los capítulos 8 y 9, donde se narra cómo después de que Mardoqueo es investido por el rey de su nuevo poder, ordena con el beneplácito de éste matar a los que quisieron exterminarlos, incluidos los hijos de Amán, que son ejecutados a petición de Ester.

Como toda la serie, presenta las mismas características y algunas peculiaridades. Este tapiz representa una escena bélica de gran violencia y movilidad, cuajada de personajes con atuendos militares de tradición clásica romana, tocados por yelmos. Constituye un prodigio de fuerza monumental y movimiento de masas, y cuenta con antecedentes de representaciones bélicas como *La batalla de San Romano* de Paolo Ucello, *La batalla de Anghiari* de Leonardo o *La batalla de Cascina* de Miguel Ángel, obras que se habían anticipado a la movilidad y fuerza expresiva del periodo barroco.